


Slovesa s     odlučitelnou a neodlučitelnou předponou  

Odlučitelné předpony jsou: 

ab- an - auf - aus - ein - mit - um - vor - zu -

Neodlučitelné předpony

be- ge- emp- ent- er- miss- ver- zer-

- pozor na pravidlo větného rámce

einkaufen - nakupovat

1. ich kaufe ein 1. wir kaufen ein

2. du kaufst ein 2. ihr kauft ein

3. er kauft ein 3. sie kaufen ein

     sie kauft ein     Sie kaufen ein

      es kauft ein

Příklady:

Er fährt ab.
Wir kommen gern mit.
Warum machst du Tür zu?
Er zieht sich schnell um.
Heute kaufe ich nicht ein.
Steigen wir jetzt aus?

- odlučitelná předpona stojí v hlavní větě vždy
-  na posledním místě: Wir fahren gern Rad.
- ve vedlejší větě se neodlučuje: Ich wußte nicht, dass du wieder 

anrufst.
- stejně se časují i složená slovesa typu fernsehen: Ich sehe gern 

fern.

Běžná slovesa s odlučitelnou předponou:

aufmachen otevřít

ausmachen vypnout

zumachen zavřít

abfahren odjet

ausreisen vycestovat

einladen pozvat

ausgehen vyrazit si

aufstehen vstát

abbiegen zahnout

ankommen přijet

anfangen začít

einkaufen nakupovat

fernsehen dívat se na televizi

Ski fahren lyžovat

Rad fahren jezdit na kole

vorstellen představit se

mitkommen jít s, přijít s

umziehen přestěhovat

aufwachen vzbudit

abwaschen umýt nádobí




